

1 Corintios 1:1-3
La Obra de Dios en Nosotros
Por Chuck Smith

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck se encuentra guiándonos en un estudio versículo a versículo por toda la Biblia.

Y en la edición de este día de La Palabra de Dios para Hoy, el Pastor Chuck estará observando la obra de Dios en nosotros, al comenzar con este fascinante estudio de 1 Corintios. Así que, abramos nuestras Biblias en el capítulo 1, versículo 1 de la carta Disciplinaria del Apóstol Pablo a la iglesia en Corinto.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

Pablo se presenta a sí mismo como el escritor junto con Sóstenes en el primer versículo.

Pablo, llamado a ser apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, y el hermano Sóstenes, (1 Corintios 1.1)

Hay un nombre Sóstenes relacionado a Corinto. Cuando Pablo estaba en Corinto, él fue llevado por algunos de los judíos delante del magistrado Corinto, Galileo. Y se presentaron cargos contra Pablo por los judíos acerca de su religión. Y Galileo dijo, “Miren, si este hombre fuera culpable de traición o algo contra el gobierno, entonces yo tendría que ponerme firme en juicio contra él, pero como es una cuestión religiosa, ¿Por qué roban mi tiempo?” Y les ordenó que salieran y los hombres que estaban allí golpearon a Sóstenes, quien era el jefe de la sinagoga, probablemente el que ideó la conspiración para llevar a Pablo delante del magistrado romano. Nosotros no sabemos con certeza, si éste es el mismo Sóstenes, sino se nos indicaría. Pero si era el mismo, es muy interesante que este hombre que una vez fue enemigo de Pablo ahora es una compañía para Pablo, uniéndose a él mientras Pablo escribe a la iglesia de Corinto. Sin

duda Pablo menciona su nombre porque su nombre era muy familiar para aquellos que estaban en Corinto.

Si este es el mismo Sóstenes, es también interesante, desde el punto de vista que allí él estaba liderando la revuelta contra Pablo, y ahora es compañía para Pablo. Y es fascinante cuando muchas veces una persona está bajo una pesada convicción del Espíritu, se vuelve muy irritable contra Dios o las personas que pertenecen a Dios. A veces las personas son tan antagónicas hacia el Señor, casi como que las borramos de nuestras mentes. Nosotros pensamos, “Oh no hay forma en que ellos vengan a Cristo”, pero de lo que no nos damos cuenta es que todo es un gran cascarón a punto de romperse, y ellos se dan cuenta que está a punto de romperse y por eso es que ellos están luchando con tanta fuerza.

Así que Pablo une su nombre con Sóstenes al saludar a la iglesia en Corinto. Corinto era el centro del comercio mundial. Era una ciudad extremadamente lujosa. Si usted mira un mapa de Grecia, encontrará que el área del Sur de Grecia es casi una isla. Grecia se limita a este estrecho istmo y Corinto estaba allí en ese estrecho istmo de Grecia, solo 6 kilómetros y medio a través de la tierra.

De esa manera, cualquier comercio que viniera del Norte o del Sur, desde Macedonia a Acacia, tenía que pasar por Corinto. Y sucedía también que la mayoría del comercio que pasaba desde el Este al Oeste también pasaba a través de Corinto, porque alrededor de la ladera Sur de Grecia el Cabo de Matene era tan traicionero que los marineros jóvenes realmente no querían navegar alrededor del Sur de Grecia. Así que generalmente ellos navegaban hacia Corinto. Si sus barcos eran lo suficientemente livianos, ellos debían sacarlos del agua y colocarlo sobre rolos y hacerlos rodar por los 6 kilómetros y luego lanzarlos nuevamente en el Egeo y navegar hacia Puteoli, el puerto de Roma, y lo mismo era para regresar. Si sus barcos eran demasiado grandes como para transportarlos por tierra, generalmente ellos descargaban los barcos y solo llevaban la carga a lo largo de esos 6 kilómetros.

Corinto no era solo un centro comercial. Era el centro del pensamiento filosófico en esos días. De allí salió la frase, “Él habla al estilo Corintio”, que significaba muy estructurado, preciso y pintoresco. Y estos hombres estaban más interesados, no en lo que

ellos decían, sino en cómo lo decían, dando toda clase de color a todos sus discursos. Ellos amaban la oratoria. No importaba lo que la persona decía, solo importaba que él era un buen orador. Les atraía la oratoria, pero también estaban interesados en el pensamiento filosófico.

Pero Corinto también era una de las ciudades más viles y malvadas del mundo. Con toda su filosofía, ellos no pudieron guardar a su ciudad de hundirse en la depravación más profunda. Y de esa manera, “Él vive como un Corintio” era una frase muy común que formaba parte de su jerga para describir a un hombre que siempre estaba borracho y vivía en abierta depravación.

Ahora, en medio de esta ciudad pagana, una de las más bajas en cuanto a moral, había una Iglesia de Dios, la Ecclesia. La palabra *ecclesia* es una palabra que es común en el griego, pero generalmente se refiere al consejo de la ciudad. Ellos eran llamados la Ecclesia, aquellos que habían sido llamados a gobernar la ciudad, ellos eran conocidos como la Ecclesia. Así que allí estaba la Ecclesia de Corinto, el consejo de la ciudad, aquellos que gobernaban sobre los asuntos de la ciudad. Pero también estaban la Ecclesia de Dios, aquellos que son llamados a reinar y gobernar con Dios, la iglesia. Y la palabra *ecclesia* ha sido traducida *iglesia*, pero es realmente aquellos que han sido llamados a gobernar.

Así Pablo le escribe a la iglesia de Dios (1 Corintios 1:2)

Note que él no dice la Iglesia de Corinto. Yo pienso que nosotros cometemos un error cuando hablamos de la Iglesia de Inglaterra, la Iglesia de Escocia, como si la iglesia estuviera dividida. Pablo habla de la iglesia de Dios,

que está en Corinto, (1 Corintios 1:2)

Y nosotros también somos la iglesia de Dios que está en Santa Ana, pero no somos la única iglesia de Dios en Santa Ana. Hay muchas, pero somos uno. Y necesitamos reconocer y darnos cuenta de la unidad de la iglesia. Así que él no se dirige a la iglesia de Corinto, sino a la iglesia de Dios que están en Corinto, una importante distinción. Y Dios nos ayude a que nosotros también hagamos esta distinción en nuestras

mentes y a no pensar de nosotros mismos como los representantes exclusivos de Dios en un área, o pensar que Dios está limitado a solo una representación en un área.

Hay una trágica mentalidad que existe entre la iglesia local que ha cometido el error de pensar que Dios tiene solo una iglesia en un lugar determinado, y por supuesto, es la iglesia local en que ellos están. A todas las demás iglesias ellos inmediatamente las excluyen como “Babilonia” y ellos son los verdaderos representantes de la unidad del cuerpo de Cristo en un lugar determinado a donde sea que ellos van a establecer la iglesia local.

Nada podría ser más intolerante que esto. Y es necio pensar que nosotros somos los representantes exclusivos de Dios en esta área porque ahora estamos afiliados con la iglesia local, la Iglesia de Dios es la Iglesia Católica en el verdadero sentido de la palabra Católica, la iglesia universal de Dios de la cual cada verdadero hijo de Dios es miembro, es una parte. Vea usted, hay solo una persona que puede decir “mi iglesia” y ese es Jesucristo. Todos nosotros somos miembros de Su iglesia, Su cuerpo, y la cosa es que usted realmente no puede unirse a ella. Usted tiene que nacer en ella; nacer nuevamente del Espíritu. Así que Dios nos ayude a ser librados de cualquier clase de exclusión.

Y hay una división cuando lleguemos al capítulo 12. El comienzo del capítulo 12, él dice, “Acercas de los dones espirituales, hermanos, quiero escribirles algunas cosas”. En los primeros once capítulos él trata con cosas carnales. Aquellos de la casa de Cloe habían reportado a Pablo muchos de los desórdenes en que estaba la iglesia de Corinto, mucha carnalidad, peleas, divisiones, disputas. Así que Pablo escribe para corregir esos abusos carnales que existían en la iglesia de Corinto. Pero luego cuando él termina esto, ahora él dice, “Oh, ahora quiero hablarles de cosas espirituales”. Y él comienza a hablar con ellos de la operación de los dones del Espíritu, la supremacía del amor, y el poder de la resurrección en la última parte del libro, las cosas espirituales. Pero él primero tenía que sacar del camino las cosas carnales.

Así que en esta primera parte él trata con los problemas que existían. Y uno de ellos era la división en el cuerpo. Así que él se dirige a la iglesia de Dios que está en Corinto buscando mostrarles y llevarlos a la consciencia de la iglesia universal de Dios, Jesucristo.

"a la iglesia de Dios que está en Corinto,"

a los santificados en Cristo Jesús, (1 Corintios 1:2)

La palabra *santificados* viene de una palabra que es *hagios*, que también se traduce *santo*, la raíz de la palabra significa uno que es apartado para propósitos exclusivos. En el Antiguo Testamento, cuando ellos construyeron el tabernáculo e hicieron las vasijas que se utilizaban en el servicio del tabernáculo, antes de utilizar las vasijas, los platos, las copas y demás, ellos los santificaron. O sea, ellos los apartaron para un uso exclusivo, y de esa manera, nunca se utilizarían para otra cosa más que para adorar a Dios, el servicio y la adoración a Dios.

Recuerde usted cuando Belsazar hizo la fiesta para mil de sus señores y demás, y mientras él bebía ordenó que trajeran las copas doradas que habían traído como botín del templo en Jerusalén, para que pudieran tomar su vino en esas copas de oro. Mientras él bebía el vino, él alabó a los dioses de oro y plata. Ellos estaban profanando las vasijas que habían sido apartadas para el propósito exclusivo de adorar y servir a Dios. Y como resultado de la profanación, una mano apareció en la pared y el juicio de Dios cayó esa noche sobre Belsazar y el reino de Babilonia.

La vida de usted, Dios la ha apartado para Su uso, para servirle a Él. Y así, aquellos que son santificados en Cristo Jesús, son apartados del mundo, de las cosas del mundo en Cristo Jesús. Dios nos ayude a no tomar las vasijas que Dios ha apartado para Su uso y las utilicemos para nuestra propia ganancia y placer.

llamados a ser santos (1 Corintios 1:2)

En algunas Biblias las palabras *a ser* aparecen en cursiva. Esto es porque fueron agregadas por el hombre. Usted no ha sido llamado a ser santo. Usted ha sido llamado santo. Me gusta esto, San Chuck. Suena bien ¿verdad?

Es desafortunado que la iglesia haya designado a ciertas personas especiales como santos, porque en cuando se refiere a la Biblia, todos ustedes son santos. No es un honor especial conferido sobre usted por un consejo de hombres luego de determinar que tantos milagros han sido realizados y demás y de esa manera usted es elevado a santidad. Usted es llamado por Dios santo y eso es suficientemente bueno para mí.

con todos los que en cualquier lugar invocan el nombre de nuestro Señor Jesucristo, Señor de ellos y nuestro: (1 Corintios 1:2)

Nuevamente, en cualquier lugar que ellos invoquen a Jesucristo, Él es su Señor pero Él también es nuestro Señor. Están aquellos que sienten que tienen un llamado exclusivo del Señor, y esta es la clase de división que estaba tomando lugar en Corinto. “Bueno, nosotros somos de Cefas, nosotros somos de Pablo, nosotros somos de Jesús. Nosotros tenemos afirmaciones exclusivas”. Pero Él es su Señor, y Él también es nuestro Señor. Y por eso este empeño en romper este espíritu que había creado las divisiones en la iglesia de Corinto.

Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo. (1 Corintios 1.3)

Gracia, la palabra significa belleza. La belleza de dar. La belleza de dar a aquellos que tienen poco. Gracia, una de las palabras favoritas de Pablo; él la expone por todo el Nuevo Testamento. Paz. Ahora “gracia” era el saludo común griego. En la mañana, en lugar de decir, “buenos días”, u “hola”, o lo que fuera, ellos decían, “Gracia”. Los judíos cuando lo saludan a usted, en lugar de decir “Hola” o “buenos días”, ellos dicen “Shalom”, paz.

Pablo toma estas dos palabras familiares, para quienes eran griegos y para los judíos y las combina en tantas de sus Epístolas del Nuevo Testamento, “Gracia sea a ustedes y paz”. Siempre están combinadas en este orden y es el orden apropiado, porque una persona no puede conocer la paz verdadera hasta no haber experimentado la gracia de Dios. Ahora, durante años como cristiano yo realmente no tuve paz con Dios, porque yo no conocía la gracia de Dios. Y no fue hasta que me di cuenta de la gracia de Dios que descubrí la paz de Dios. Por eso este es el orden correcto, y mi saludo para ustedes: “Gracia y paz”.

(CIERRE - NARRADOR) El Pastor Chuck Smith continuará este estudio versículo a versículo de 1 de Corintios en nuestra siguiente lección. Cuando una vez más hablemos del asunto de la obra de Dios en nosotros. Y esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo a través del libro de 1 de Corintios. Esto será aquí mismo para la siguiente edición de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Que usted camine en el Espíritu, que usted sea guiado por el Espíritu. Que usted sea enseñado por el Espíritu, que usted pueda esta semana, experimentar ese enriquecimiento de su vida en Cristo. Que se vuelva un plutócrata, rico, lujosamente rico en las cosas del Señor y en las cosas del Espíritu, mientras Dios lo ministra con esos infinitos recursos de Su amor y gracia, sabiduría y misericordia. Que usted crezca en gracia y en conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. Que esta sea una semana especial de la obra del Espíritu de Dios en su vida, conformándolo a usted a la imagen del Hijo. Que usted le dé tiempo y lugar a Dios para que Él obre en su vida, en el nombre de Jesús, amén.

(CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por Calvary Chapel en Costa Mesa, California.